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Protokoll 

6. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Betriebsausschusses 

Sitzungstermin: Donnerstag, 07.03.2024 
Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 
Sitzungsende: 17:40 Uhr 
Ort: Ratssaal, Hasestraße 11, 49565 Bramsche 

 
Anwesend: 

Vorsitzender 
Herr BGM Heiner Pahlmann  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Stephan Bergmann  
Herr Thorsten Karssies  
Herr Winfried Müller Vertreter für RM Görtemöller 
Frau Silke Schäfer  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Gert Borcherding  
Frau Monika Bruning  

Mitglieder Fraktion B 90/Die Grünen 
Frau Barbara Pöppe  

Arbeitnehmer-Vertreter 
Herr Patrick Hoppe  
Herr Dirk Kruthoff-Brüwer  

Sonstige Mitglieder  gem. § 5 (2) HS 
Frau ESTR'in Sonja Glasmeyer  

Protokollführerin 
Frau Andrea Strubbe  

 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Karl-Georg Görtemöller  

Mitglieder FDP-Fraktion 
Herr Hendrik Westerhaus  

 
 

Tagesordnung: 
 

ÖFFENTLICHER TEIL: 

 1   Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfä-
higkeit 

 

 2   Genehmigung des Protokolls des öffentlichen Teils der 5. Sitzung vom 22.11.2023  
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 3   Einwohnerfragestunde  

 4   Mitteilungen des Betriebsleiters  

 5   Anfragen und Anregungen  

 6   Einwohnerfragestunde  

 
Öffentlicher Teil: 
 

TOP  1 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfä-
higkeit 

 

 
Bgm Pahlmann begrüßt die Anwesenden und stellt sodann die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und 
die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 

TOP  2 Genehmigung des Protokolls des öffentlichen Teils der 5. Sitzung vom 22.11.2023  

 
Die Niederschrift des öffentlichen Teils über die 5. Betriebsausschusssitzung vom 22.11.2023 wird 
genehmigt. 
 
  

Abstimmungsergebnis: 10 Stimmen dafür 
 0 Stimmen dagegen 
 0 Enthaltungen 

 
 
 

TOP  3 Einwohnerfragestunde  

 
Es gibt keine Einwohneranfragen.    
 
  
 

TOP  4 Mitteilungen des Betriebsleiters  

 
Herr Brüggemann berichtet über die Fertigstellung der neuen Photovoltaikanlage auf der Kläranlage, 
die mit einer Leistung von 99,96 kWp zurzeit im Probebetrieb läuft und nach Anmeldung bei der 
Westnetz offiziell in Betrieb gehen kann. Nach neuester Gesetzeslage fällt für Photovoltaikanlagen 
keine MwSt. an, somit verringert sich die Investitionssumme von 136.707,20 € auf 114.880,00 €. Der 
erzeugte Strom soll möglichst zu 100 % auf der Kläranlage genutzt werden. 
 
Weiter berichtet Herr Brüggemann über eine Überprüfung von evtl. vorhandenem Wärmepotential 
auf der Kläranlage, welche von der Hochschule Ostfalia Suderburg durchgeführt wurde. Hier wurde 
festgestellt, dass der Ablauf der Kläranlage aufgrund der auch im Winter vorherrschenden höheren 
Abwassertemperaturen für eine Wärmenutzung gute Voraussetzungen bietet. Nach diesem Ergebnis 
soll nun das genau vorliegende Potential in einer ganzjährigen Studie ermittelt werden. Anhand der 
daraus gewonnenen Daten kann dann eine sinnvolle Nutzung der Energie geplant werden. 
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TOP  5 Anfragen und Anregungen  

 
Es gibt keine Anfragen oder Anregungen. 
  
 
 
 

TOP  6 Einwohnerfragestunde  

 
Es gibt keine Einwohneranfragen.    
  
 
 
 
 
BGM Heiner Pahlmann  Andrea Strubbe 
Vorsitzender  Protokollführerin 
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